

# 2021年3月4日開会 (通算103回)

例会開催日は、木曜日です。

## 開会点鐘・歌の斉唱

君が代

四つのテスト

## 会長挨拶

皆さん、こんにちは。

ここ愛知県は、先月末をもって緊急事態宣言が解除されました。しかし、解除されたからと言って全ての会食がOKになったということでは無く、引き続き不要不急の外出は控え、大勢での会食はマスク会食、あるいは黙食で行うのが望ましいとされています。今回の例会は、ご案内させて頂いておりました通りネットでの例会とさせて頂きましたが、3月18日の例会では皆さまとお会いできる様、準備を進めて参りたいと思います。改めてご案内をさせて頂きますので、ご理解ご協力をお願いいたします。

さて今回の四方山話は、先日FMラジオを聴いていると「トレンドイという言葉にイメージする事は?」というお題でリスナーからコメントを求めています。これが非常に興味深かったので「トレンドイ」について掘り下げてみたいと思います。

皆さんは、トレンドイという言葉にどのようなイメージを持たれるでしょうか?広辞苑によると、トレンドイとは「最新流行であるさま」とされていますが、私がこの言葉から感じる印象は「時代遅れ・ダサイ・古い」といった本来の意味とは逆である。恐らくこれは、「言葉の流行」という観点から連想するからなのでしょう。つまり、私達がトレンドイという言葉を使い始めたのは、やはり80年代後半から90年代前半にバブル景気を背景に製作された「トレンドイドラマ」からであり、それがバブル崩壊と共にドラマの流行も変化(衰退)していった事によって、夏メロっぽいイメージを持つ事になったのでしょうか。今私が、「〇〇さん、ドレンディーだね～」と言えば、少し馬鹿にした印象になり、話によってはセクハラになりかねない…。

トレンドイドラマは、当時の女性が持つ願望を具現化した作品が多く、社会人に成りたての美男美女が、お洒落なファッションに身を包みデザイナーズマンションに住んでいるといった設定が多かった。それが現実的には有り得ない事は理解しつつも、自分達を投影するかの様に若者達の心を鷲掴みした。当時二十歳前後だった私自身も、「東京に行くにあんな生活が待っているんだ!」と東京への憧れとドラマの様な恋愛に胸を膨らませていた一人でもあった。しかし現実には、バブル崩壊と共に泡となって消えてしまった事は言うまでもない。

そのラジオの中で、「現在はトレンドイドラマが作れない」というコメントがありました。それは、携帯電話の普及により、男女のすれ違いが描けなくなったからという事だった。例えば、戦後一世を風靡したラジオドラマ「君の名は」的恋愛戦術である。後にラジオドラマは実写化され、真知子巻きが大流行したあのドラマも、二人の何度も何度も繰り返す擦れ違いに多くの国民が一喜一憂したと聞いている。人は、好きな人と連絡が取れない、会えないという逆境が恋愛感情を高めて行く生き物なのかも知れない。

昨年、トレンドドラマの代表作とも言える「東京ラブストーリー」が2020年度版としてリメイクされた。見た方もいらっしゃるかと思いますが、内容はオリジナル同様、自立した女性が恋愛下手な男子を振り回すというものだが、ナント!2020年度版でも「君の名は」的恋愛戦術が使われていました。携帯に電話しても出ない、既読スルー、電波の届かない場所に…、やはりここでも連絡が取れない不安と会えないもどかしさによって、どんどん好きになって行くというアレである。

話がそれましたが、冒頭私は「現在ではトレンドという言葉を本来の意味とは逆の印象が有る」と書きましたが、実のところは、ドラマのようなハラハラドキドキする恋愛をする若者達に対してある種の憧れと、ダサかった若かりし頃の自分の恥ずかしさを象徴する言葉として、私の辞書には書かれているのだろう。因みに私の好きなトレンドドラマは、主題歌も良かった「東京ラブストーリー」と、唐沢寿明・江口洋介・鈴木保奈美などが出演していた「愛という名のもとに」です。主題歌からだと、木村拓哉と山口智子W主演のロングバケーションの「LA・LA・LA LOVE SONG」も外せないですね。

3月11日は東日本大震災から丁度10年が経ちます。改めて災害の恐ろしさと、それに対する備を考える日にしたいと思います。災害時に一番必要な物は“水”と言われています。飲み水は勿論ですが、食事の準備や洗面、トイレ用などで一人当たり1日2~3ℓの水が必要とされています。入浴後のお風呂のお湯は流さず溜めておくなど、小さい事ですが私自身も日頃の生活を気を付けたいと思います。今月はロータリーでも「水と衛生月間」です。皆さんも災害時の備えや行動について、ご家族でも話し合っただけではないでしょうか。

## 幹事報告

●本日は新型コロナウイルス感染症拡大予防の為、HP上(E方式)での例会開催となります。

●3月ロータリーレート 1\$=106円

●地区大会について

3/14(日)13:00~17:30 @愛知県国際展示場(Aichi Sky Expo)展示Aホール

および、オンライン開催。

登録された方については諸事のご案内を改めてご連絡申し上げます。

●3/27(土)・28(日)@ロワジュールホテル豊橋にてRYLAセミナーが開催されます。

●【愛知県警察本部からの情報提供】地域安全対策ニュース

●本日、本来の例会時間を利用してZOOMミーティングを開催し、趣味の会発足について話合いました。

●次回例会3/18(木)12:10~13:00 @若宮の杜迎賓館

例会前に第9回定例理事会を開催致します。

現状、会場での開催を予定しております。

## 委員会報告

### 【出席委員会】

・出席率

(前回)

第100回ネット例会(2/18)

出席率:47/47名 100%

※出席免除者除いて計算

### 【ロータリー情報委員会】

～ロータリーの友3月号おすすめページ～

P7～「安全できれいな水を考える」

日本では「水と安全はタダ」の意識がまだまだ残っているかも知れません。しかし、いつまでその状況が続くのか再認識してみてください。

P14～「アイデアでコロナ渦を乗り切る!ローターアクター」

コロナ渦でこれまでのような活動ができない中、様々な活動事例が紹介されています。イベント会社を運営している私も大変参

考になりました。

ロータリーの友を読む

ID:rotary/PASS:rotary

## その他

～会員スピーチ～

**出席委員長・不破直行より**

こんにちは

緊急事態宣言が解除され、医療従事者へのワクチン接種もはじまり、少しずつ以前の日常に近づくといいですね。

さて、コロナの影響で昨年出来なかった恵那市上矢作町で行っている田植えの話をしたと思います。

拠点としている奥矢作レクリエーションセンターは以前、学校の校舎として使っていたものを改装して作った宿泊施設で、体育館、運動場、テニスコート、プールもあります。

施設の前には奥矢作湖があり、カヌー体験やボートを借りることも可能です。

高橋会長、湖は波がないので、ボートにのってバス釣りに挑戦してみたらどうですか？

裏には栗の木が数本ですが植えてあり、秋には栗拾いも可能です。

田圃は車で5分ぐらいのところであり、地元の上矢作営農組合の皆さんの指導の下、田植えを行います。

まず初めに、等間隔で苗を植えられるように線を引きます。

線を引いたとしても我々素人にはまっすぐに苗を植えることは不可能です。

昔の人の田植えの技術の凄さがわかります。

田圃にはケガをしないように靴下を履き入ります。

苗の束をもち田圃に入るのですが、最初のぐにゅとした土の感触は大変気持ちいいものです。

田植えをはじめ、しばらくすると子供たちは飽きてしまい虫や蝶を採ったりして田圃の周りを走り回っていますが、親たちは頑張って田植えを続けます。

親たちも疲れてきたら、残りは現代文明の力を借ります。

田植え機の登場です。

子どもたちは順番に田植え機に乗って楽しみ、親たちは自分たちが植えた曲がっている苗と田植え機が植えたまっすぐに苗のコントラストを観て楽しめます。

田植え機はあっという間に田圃を苗で覆いつくし、田植えは終わります。

終わったら手足を洗ってレクリエーションセンターに戻ります。

レクリエーションセンターに戻ったら、用水路で魚づかみをします。

元気な魚は動きが早く捕まえにくいので、少し弱らせてから掴むのがコツです。

皆で協力し合い、水浸しになりながら魚を捕まえます。

捕まえた魚はさばいて竹串に差し、炭焼きにして食べます。

命をいただいていることがわかる一番の瞬間です。

昼食のメインは矢場とんさんの美味しいカレーです。

辛いものが苦手な人にはハヤシライス、どて飯も用意してあります。

お腹がいっぱいになって、子供たちが遊び疲れたら片づけて帰ります。

早くコロナが終息し、以前のように皆が笑顔で会えるといいですね。